



Alejandro Ochoa rinde primer Informe de Gobierno

«Colón debe prever a futuro el impacto de su desarrollo, pero que al mismo tiempo administre la gestión inmobiliaria, articulando las actividades de ordenamiento territorial y desarrollo regional», afirmó

Gonzalo Flores

Durante su primer Informe de Gobierno, el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, resaltó que espera que pronto se concrete el decreto de incluir al municipio dentro de la Zona Metropolitana 1 del estado, algo que afirmó, servirá para mantener y potenciar el desarrollo que ha alcanzado la demarcación hasta el momento «cuando se está dejando de ser un municipio rural para convertirse en un municipio urbano».

Aseguró que el Aeropuerto, el corredor logístico y su zona de influencia, han posicionado al Municipio como punto estratégico de la zona metropolitana del estado.

«Por eso hemos logrado la inclusión del Municipio de Colón a esa zona donde sin duda el desarrollo de Querétaro se va a dar de manera exponencial en los próximos 5 años luego de que se suscribió en enero de 2019 el convenio respectivo con los diferentes alcaldes, lo que genera un sin número de áreas de oportunidad y nos pone a la altura de los municipios que la conforman y esto nos obliga a impulsar aún más el desarrollo de la región», expresó.

Infraestructura para la educación, regularización de asentamientos humanos irregulares, inversiones nacionales e internacionales, seguridad, emprendimiento, crecimiento del sector turístico en la capacidad y derrama económica, jornadas de salud, apoyo a jóvenes y mujeres, las finanzas sanas, fueron algunos de los temas que Ochoa Valencia desglosó en este primer informe de su segundo período de gobierno, por lo que señaló la continuidad como uno de los factores para generar buenos resultados.

«Colón debe prever a futuro el impacto de su desarrollo, pero que al mismo tiempo administre la gestión inmobiliaria, articulando las actividades de ordenamiento territorial y desarrollo regional, privilegiando la vida, el medio ambiente, la equidad, la participación social coordinada, por ello se trabaja actualmente en la elaboración de los instrumentos de planeación que permitan un desarrollo sostenible», afirmó.

Suman 260 mdd de inversión

El Municipio de Colón es parte fundamental del crecimiento y consolidación económica del estado, aseguró el alcalde Alejandro Ochoa Valencia durante su primer Informe de Gobierno, donde señaló que la demarcación se ha convertido en el destino más atractivo para la inversión nacional e internacional que se ha reflejado con su constante y acelerado desarrollo.

«En el período que se informa hemos logrado captar inversiones por montos de 58.5 millones de dólares con la instalación de 9 empresas y 260 millones de dólares con la consolidación de 3 parques industriales. De 2015 a 2019 se instalaron 27 empresas, algunas de ellas en proceso de operación, asimismo, sumados a los 3 parques autorizados, damos la bienvenida a 2 parques más en proceso de operar, Colón Industrial Park y Terrakia Park, lo que convierte al municipio como el corredor industrial más dinámico del estado», explicó.

Señaló que a través del eje Municipio Sostenible y con Infraestructura para el Desarrollo, se realizaron 267 acciones con una inversión de 476.2 millones de pesos en obra pública que mejora la infraestructura para el desarrollo, además 51 acciones en obra pública con una inversión de 80.7 millones de pesos. También resaltó que gracias a los tres órdenes de gobierno en el periodo pasado, se contó con una bolsa de 26.5 millones para la entrega de 200 viviendas, 38 baños y 281 pisos firmes, mientras que en este periodo se ha destinado un monto de 2.2 millones al programa de baño digno.

De igual manera, en alianza con organizaciones se beneficiaron 759 familias con tinacos, calentadores solares, láminas y bultos de cemento para mejorar sus viviendas, y actualmente se han sumado al beneficio a 611 familias con dichos materiales.

En materia de seguridad, Alejandro Ochoa indicó que en este primer año de gobierno se destinó una inversión de 7.3 millones de pesos en la adquisición de nuevas patrullas para incrementar el parque vehicular a 41 unidades y se logró que el 100 por ciento de los policías hayan alcanzado su registro ante el Sistema Nacional de Seguridad Pública, «acreditando todo el personal en competencias básicas con certificado en materia de Control de Confianza, por eso se ha reconocido el compromiso y lealtad de los integrantes de la Secretaría de Seguridad Pública, brindando un incremento salarial acumulado del 45.80 por ciento, como estímulo a su desempeño y labor valiente e incansable».

LA EDUCACIÓN, UNA PRIORIDAD

Alejandro Ochoa mencionó que una de las prioridades en su gobierno es la educación, pues «a través de ésta será la única forma de cambiar la grave situación de violencia e inequidad que vive nuestro país», por lo que se ha logrado una inversión sin precedentes de 107.2 millones de pesos en 217 acciones que van desde el primer periodo de la administración municipal al presente año 2019.

Durante el ciclo escolar 2018-2019, dijo, se han entregado 8 techumbres en preescolares, 4 arco techos en primarias, 8 arco techos en telesecundarias, 1 arco techo en el EMSAD de Peña Colorada, se construyó un aula de usos múltiples en la Telesecundaria de la comunidad de Urecho, un aula y baños en la Telesecundaria de Galeras.

Bajo el programa Escuelas al Cien, durante los ciclos escolares 2016 a 2018 se beneficiaron 3 mil 119 alumnos de 13 instituciones educativas de nivel básico, nivel medio y superior, con un monto de 55.2 millones de pesos.

También dentro del programa Apoyo a Instituciones Educativas se han apoyado a 105 instituciones educativas de un total de 140, que significan 13 mil 121 alumnos beneficiados con una inversión de 3.1 millones en mantenimiento de bardeo, rehabilitación de salones, baños, canchas deportivas, apoyo con material didáctico, deportivo, computadoras laptop, tenis escolares, transporte escolar y apoyos económicos, sin incluir la obra pública antes mencionada.

También del período 2015-2018, se otorgaron 4.2 millones de pesos en becas municipales y en el presente ejercicio se han entregado 495 con un monto de 302 mil pesos, y a través de convenio se beneficiaron con el pago de la inscripción a mil 742 estudiantes de 5 instituciones de educación media superior e ICATEQ con un monto de 824 mil 439 pesos.

Además, Ochoa Valencia reiteró su compromiso de fortalecer la educación superior en el Municipio, «por ello, realizamos los trámites de donación de terrenos a favor del Instituto Tecnológico de Querétaro y de la Universidad Autónoma de Querétaro, esperamos pronto estarlo formalizando».

DESARROLLO PARA TODOS

Otra responsabilidad que se atiende, aseguró el alcalde, es la regularización de 120 lotes de Praderas Pie de la Cruz en Cabecera Municipal, 90 lotes de La Herradura y 398 lotes de Potrero Galeras, quienes pronto tendrán sus escrituras, además de que en conjunto con la Secretaría de Desarrollo Social del Estado, atienden la regularización del asentamiento humano “El Vivero”, ubicado en la comunidad del Lindero con 60 lotes.

Conscientes del problema del cambio climático, el edil informó que se aprobó e inscribió en el Registro Público de la Propiedad y Comercio el Programa de Ordenamiento Ecológico del Municipio, y por vez primera se realizó el inventario de emisiones del municipio, registrando 1'059,837.2 toneladas de Co2, por lo que se plantaron en tiempo récord 10 mil 456 árboles.

Ochoa Valencia reiteró su apoyo a la juventud y a las mujeres pues se han brindado apoyos al emprendimiento en Colón y se promovieron los microcréditos entregando 48 acciones bajo los programas ‘El momento de la Gente Emprendedora’ y ‘Mujer tu Puedes’, donde se han invertido 1.6 millones de pesos.

También se apoya al sector primario de la economía, donde la actividad agropecuaria ha recibido 4.4 millones de pesos en beneficio de 450 productores. Además se sigue fortaleciendo la tecnificación de cuatro ejidos en su sistema de riego, como Santa Rosa, El Moral y San Francisco que se suman al de Santa María Nativitas.

Alejandro Ochoa también aseguró que el dinamismo económico del Municipio, así como los atractivos turísticos, han propiciado un crecimiento del sector turístico en la capacidad y derrama económica.

«Tenemos como objetivo principal potencializar, no solamente el turismo religioso sino también consolidar el turismo enológico al contar ya en el municipio con siete cavas vinícolas reconocidas y de gran calidad, hemos apoyado la realización de diversos festivales como la vendimia del Valle de Colón, Xonthe Colón Fest, con un aforo de 3,000

visitantes, el Concurso Nacional del Sarape año 2018 con un aforo de 2 mil 200 visitantes, el Festival del Nopal, el Pulque y la Gordita 2018, en el que recibimos a aproximadamente 4 mil visitantes que dejaron una derrama económica en conjunto de 1.8 millones de pesos».

La visita de turistas se ha incrementado en un 30 por ciento, a través de las diversas rutas que se han creado en el municipio, como la de Arte, queso y vino, de las Haciendas, ruta cristera, ruta ecoturística y el camino de San Junípero Serra que en coordinación con la Diócesis de Querétaro y Turismo del Estado se ha creado en el mes de marzo de 2019.

ATENCIÓN AL CIUDADANO

Ochoa Valencia afirmó que un gobierno cercano genera confianza, por lo que dentro del Programa Martes Ciudadano, se atendieron en el primer periodo a 8 mil 374 personas y durante el periodo de la actual administración se ha brindado atención a mil 328 personas.

Apoyado en el uso de internet y redes sociales se mantiene la comunicación con la ciudadanía a través de diversas plataformas como Facebook con 3 mil 125 solicitudes, dudas y observaciones, interactuando con 18 mil usuarios y un alcance total de 208 mil 910 personas. Se implementó además el programa ‘Conectando a Colón’ para brindar servicio de internet a 51 comunidades del Municipio con una inversión de 1.8 millones de pesos.

Se atendieron 68 solicitudes de acceso a la información y protección de datos personales; se registraron 7 mil 319 consultas de información pública de la página oficial de internet del municipio de enero a mayo de 2019.

La Ventanilla Única de Calidad, durante 2019, atendió 942 trámites, se brindaron atenciones a 4 mil 947 ciudadanos y del periodo 2015 a 2019 se han gestionado 10 mil 693 trámites totales.

Se informó también que dentro del periodo 2018-2019 se sumaron al activo fijo 6 inmuebles con un valor de 37.2 millones de pesos, y dentro del marco de colaboración se donaron los predios a Instituciones para el establecimiento de la Guardia Nacional y Fuerza Aérea, así como a la Diócesis de Querétaro, el ITQ y la Cruz Roja. Además se crearon las delegaciones de la comunidad de El Zamorano y La Salitrera.

SISTEMA ANTICORRUPCIÓN Y FINANZAS SANAS

Con la implementación del modelo anticorrupción a través de la Secretaría de la Contraloría Municipal se sancionaron a 120 servidores públicos, se realizaron 164 investigaciones de responsabilidad administrativa, además de que el 100 por ciento de servidores públicos presentaron su declaración patrimonial y de conflicto de intereses.

También, para fomentar la rendición de cuentas se atendieron auditorías externas de diversas dependencias como Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro, Contraloría del Estado de Querétaro, Auditoría Superior de Fiscalización, además de que se implementó el sistema SER el Sistema de Declaranet Plus Colón.

Asimismo, el Municipio elevó su calificación por su excelente manejo de las finanzas públicas, habiendo sido evaluados por las calificadoras **HR Ratings y Verum**, Calificadora de Riesgos, destacando la mejora de la calificadora HR Rating al pasar su calificación de HR BBB+ otorgada el año anterior a HR A- con perspectiva positiva, siendo el municipio mejor calificado en el Estado respecto del incremento de ingresos propios.

Dicha calificación se obtuvo gracias al buen manejo de las finanzas públicas que se demostró con el incremento logrado del 191.07 por ciento, de los ingresos en 2015 por 180.4 millones de pesos contra el ingreso de 2019, por 344.7 millones de pesos, dicho ingreso tuvo un manejo responsable obteniendo el reconocimiento por el cumplimiento al 100 por ciento en la armonización contable por el Sistema Nacional de Evaluación (SEVAC).

Se propició el crecimiento de ingresos propios y la recaudación del impuesto predial que se incrementó en un 617.14 por ciento respecto del ingreso del año 2015, que fue de apenas 8.2 millones y para el ejercicio 2019 el proyectado es de 50.8 millones; un incremento similar se presenta en el Impuesto sobre Traslado de Dominio con un 61 por ciento de incremento respecto al ingreso de 2015 que fue de 23.2 millones y el proyectado para 2019 es de 37.6 millones, lo que refleja el fortalecimiento de la hacienda municipal.

Otro punto importante es la reducción de la deuda pública, pues de 2015 a 2019, se redujeron los pasivos a largo plazo en un 80 por ciento pasando de 156 millones de pesos que dejó la administración 2013-2015, a 37 millones que se adeudan actualmente.